News





Juillet 2023

European Masters Games 2023 (EMG 2023) à Tampere/Finlande - Du 26 juin au 9 juillet 2023

Rapport des Swiss Volley Masters Women ≥ 45 (SVMW)

Notre équipe a participé pour la deuxième fois, après Turin en 2019, aux European Masters Games, mais cette fois-ci dans la catégorie des plus de 45 ans, avec une formation composée de joueuses âgées entre 45 et 60 ans. À notre grande déception, seules deux autres équipes étaient inscrites à la compétition: des Italiennes représentées par l'équipe d'Usato Garantito (dans la catégorie des plus de 40 ans) et des Brésiliennes (dans la catégorie des plus de 55 ans). Une jeune équipe de la région de Tampere a également participé au tournoi. Il n'y a donc pas eu, comme espéré, de matchs contre des formations du même âge. Tout le monde a joué contre tout le monde, en trois sets joués. (Le tournoi masculin a quant à lui accueilli trois équipes dans chaque catégorie d'âge : 35 – 49 ans et 55 – 70 ans.).

Arrivées en Finlande le week-end précédent, nous avons eu tout loisir de découvrir Helsinki, puis la région de Tampere, le tournoi organisé sur trois jours ne débutant que le jeudi.





Nos explorations ont été très diverses en termes de culture, de gastronomie, de sport et de plaisir. Nous avons visité l'église rupestre d'Helsinki et dégusté des cappuccinos sur toutes sortes de tours et de rooftops. Nous nous sommes baignées dans le Viinikanlahti, avons fait du yoga dans le parc Ratina, dîné dans la tour de 120 mètres de haut au-dessus de Tampere, conduit des scooters électriques à Helsinki, pique-niqué sur l'île de Viikinsaari et bien d'autres choses encore. Nous étions donc bien préparées pour la partie sportive de ce voyage.



La cérémonie d'ouverture des EMG 2023 a commencé par un défilé lors duquel l'on a pu voir clairement la représentation des pays au tournoi de volleyball: le Brésil, l'Italie et la Suisse pour les femmes, l'Allemagne, la République tchèque, la Finlande, l'armée britannique et la Suisse pour les hommes. Le défilé s'est terminé au stade de Tampere, où un programme varié a été proposé avec les discours de bienvenue du maire de la ville et des responsables des EMG 2023, suivis de chants, de danses et autres acrobaties réalisées par une troupe composée d'enfants et de jeunes adolescents. Nous avons également rencontré plus tard dans la rue l'ambassadeur le plus célèbre des EMG, Sergey Bubka, multiple champion de saut à la perche et actuel président de l'International Masters Games

Association (IMGA). Il nous a demandé un selfie (ou vice versa ?), ce que nous avons volontiers accepté.







Notre entraîneur, Pavel Vitvera, nous a rejointes à Tampere le mercredi, veille du début du tournoi de volley, et les choses sont devenues sérieuses. Nous avons joué le premier match jeudi après-midi contre Usato Garantito, équipe dont nous avions fait la connaissance il y a 4 ans lors des EMG 2019 à Turin. Cette formation nous avait invitées par la suite à deux reprises à Turin, en septembre 2022 et mars 2023, pour



participer à des tournois organiser par leur soin. A chaque fois, les matches étaient assez équilibrés et nous avons donc estimé nos chances à 50:50. L'équipe d'Usato Garantito s'était rendue à Tampere bien préparée, ce que nous avions pu voir dans ses publications régulières sur Instagram et Facebook. Et ce n'était pas un faux! Elle a joué de manière dynamique et puissante et les joueuses s'entendaient à merveille sur le terrain. Nous avons perdu logiquement le premier match 2-1. Le deuxième match de la journée s'est déroulé contre le Brésil. Nous ne voulions pas sous-estimer cette équipe, plus âgée sur le papier, et avons donc joué concentrées et motivées, ce qui nous a permis de gagner 3-0.

Vendredi, nous avons de nouveau joué contre les Italiennes, mais cette fois-ci, nous n'avons pas réussi à leur prendre un set et avons donc perdu le match 3-0. La deuxième rencontre contre le Brésil s'est terminée cette fois-ci sur le score de 2-1 pour nous. Lors du dernier match de la journée, nous avons affronté une jeune équipe de Tampere. Ces joueuses étaient encore un peu inexpérimentées et jouaient de manière assez insouciante, mais nous avons été dépassée par la rapidité de leur jeu et avons perdu 3-0.

Le match retour de samedi matin contre ces mêmes Finlandaises a vu la victoire de notre équipe avec un score de 3:0. A noter que certaines des meilleures joueuses de la veille n'étaient pas là.







La cérémonie de remise des médailles des équipes féminines de volleyball a vu une pluie de médailles d'or distribuées, chaque équipe étant seule représentante dans sa catégorie d'âge. L'équipe suisse masculine a obtenu quant à elle la médaille d'argent. Nous étions donc tous heureux de fêter ensemble nos médailles respectives.



Comme toujours, ce fut une expérience inoubliable: un groupe hétéroclite de joueuses de volleyball expérimentées, provenant de différentes régions de Suisse et qui voyagent ensemble à l'étranger, avec un objectif sportif, de la motivation et une ouverture à tout ce qu'elles rencontreront et vivront. Tous ces éléments ont rendu ce déplacement à Tampere merveilleux, sur les plans sportif et personnel.

J'aimerais profiter de l'occasion pour remercier toutes les joueuses qui ont contribué à ce succès. Un grand merci également à notre entraîneur/coach.

Joueuses: Agi Lachowicz, Cathy Hadorn, Cécile Monge, Charlotte Scherr, Kerstin Hänseler, Lea Keller, Myriam Birchmeier, Petra Zajec, Sabine Fretz, Simone Wipf

Entraîneur/Coach: Pavel Vitvera

A la prochaine!

Vous trouverez de plus amples informations sur notre site web (http://www.swissvolleymasters.ch) et sur Facebook (https://www.facebook.com/swissvolleymasters.ch).